

Avances y desacuerdos en las negociaciones MEN-Fecode

EL magisterio colombiano se sigue preparando para realizar un paro nacional indefinido, si las negociaciones entre el Ministerio de Educación y Fecode no llegan a buen término.

Ya hay avances en las negociaciones entre Fecode y Gobierno. En el pliego de peticiones el primer punto que se trató fue salud y seguridad. En la reunión anterior se dio el primer traspiés en las negociaciones, aunque fue resuelto de inmediato.

El pasado 16 de abril Roxana Segovia, Viceministra de Educación, manifestó la disposición del gobierno a negociar todos los puntos presentados por Fecode en el Pliego de Peticiones, tan solo mostró reservas en cuanto a la negociación del incremento salarial para la vigencia del 2014, tema que fue motivo de discusión en la reunión del martes 23 de abril.

Ese martes, las negociaciones abrieron con la aprobación del acta de la sesión anterior. Luego, cuando se iba a discutir el punto del día, que era el incumplimiento de los acuerdos del 2011 por parte del gobierno, los representantes del Ministerio pusieron el tema económico sobre la mesa. Diciendo que no podían negociar sobre ello, pues no era de su competencia.

El incremento salarial de los docentes para el 2013, actualmente, es objeto de discusión en el pliego de peticiones del sector estatal. El Ministerio aseguró que, por esta razón, todos los temas salariales del magisterio debían tratarse con el Ministerio del Trabajo y de Hacienda. La postura de Fecode es que tanto el aumento salarial del magisterio para el 2014, como el reconocimiento de la prima de servicios son de resorte de la Federación y, por lo tanto, hacen parte de la negociación actual.



Aunque el Ministerio mostró su negativa inicialmente, al final, aceptó conformar una comisión de alto nivel, ya con el mismo Gobierno Nacional, para tratar esos temas. En consecuencia, la sesión del martes 23 de abril se suspendió y las negociaciones reiniciarán el próximo martes.

Ahora bien, retomando el acta de la sesión anterior. Se abordó lo relacionado con la solución a la crisis en la prestación del servicio médico asistencial acordándose:

•Realizar de manera inmediata auditorías e inspecciones por parte de una Comisión integrada por Fiduprevisora, Gobierno y FECODE en los departamentos y regiones donde están gravemente deteriorada la prestación de la salud, como: Tolima, Arauca, San Andrés, Santander, Norte de Santander, Santander y Sucre.

•Las auditorías administrativas que desarrolle la Fiduprevisora serán anunciadas previamente a los sindicatos para que participen en el desarrollo de estas.

- •Exigir a los prestadores el estricto cumplimiento de los contratos de prestación de servicios de salud y aplicar rigurosamente el manual de sanciones aprobado por el Consejo Directivo del Fondo.
- •Realizar una Mesa Técnica de Trabajo conformada por FECODE y Fiduprevisora, el próximo 22 de abril con la participación, como invitados, de los prestadores del servicio de salud para buscar una propuesta de solución al asunto económico, la cual será presentada

a la Comisión Negociadora a la mayor brevedad posible para incluirla en los acuerdos

•No habrá en adelante exclusiones sin justa causa de educadores o hijos menores de 18 años de la base de datos de la Fiduprevisora; se pondrá a disposición del magisterio el call center y la página WEB de esta entidad para que los educadores reporten las novedades.

•Agilizar la puesta en funcionamiento de las Auditorías Médicas, especializadas, concurrentes y de calidad, que FECODE acordó con el gobierno, en las 3 zonas donde ya se asignó la contratación a entidades auditoras; de otra parte, se convocará de inmediato un nuevo proceso licitatorio para las dos zonas en donde fue declarada desierta la anterior licitación.

•Conformar una Comisión para redactar un nuevo decreto que sustituya el texto del Decreto 1628 de 2012 mediante el cual se proteja de manera efectiva la vida de los docentes amenazados y desplazados por la violencia.



El miércoles 17 de abril se reunió la Comisión Tripartita, con la presencia de los Representantes a la Cámara Hugo Velásquez y Jairo Quintero. En la Tripartita se discutió qué profesionales serán cobijados por el nuevo Estatuto. Se acordó:

- ♦ Unificar en un solo estatuto a los educadores del 2277 y 1278 vinculados al Sistema Público Educativo.
- ◆Redactar un capítulo especial para garantizarle a los educadores privados condiciones dignas de trabajo en cuanto

a inscripción y ascenso en el Escalafón Docente, estabilidad laboral y derechos sindicales a la negociación colectiva.

- ♦ Respaldar las definiciones sobre el carácter de la profesión docente.
- ◆ Retirar del texto lo relacionado con los Etnoeducadores, pero con el compromiso de seguir buscando posibilidades de inclusión de estos docentes, previa consulta de organismos representativos.

Finalmente, es necesario reconocer la actitud democrática y de concertación

mostrada por la Roxana Segovia, Viceministra de Educación y la Comisión Negociadora del gobierno. Sin embargo, el Magisterio Colombiano debe seguir preparándose para la movilización y la lucha, pues el camino es largo y complejo. Sólo de esta manera, inconvenientes como el sucedido en la negociación del martes 23 de abril, podrán ser superados. Sólo con el fortalecimiento de la unidad y la organización el magisterio colombiano podrá salir victoriosos de este duro y agotador

Ademacor le exige cumplimiento a la gobernación

Yesid Quiroga

La Asociación de Maestros de Córdoba (Ademacor realizó una enorme marcha por las calles de Montería en protesta por el injustificado retraso en el pago de costos acumulados.

La gobernación de Córdoba le adeuda al magisterio de este departamento más de 7.000 millones de pesos por costos acumulados, es decir, una suma de ascensos de los años 2010 y 2011, retroactivo de zonas de difícil acceso entre 2008 y 2011 y prima de antigüedad entre 2007 y 2011.



Aunque la directiva de Ademacor habló con la cabeza política del departamento,

Alejandro Lyons, y este se comprometió a realizar las gestiones con Secretaría de Hacienda para pagar cada uno de estos puntos a partir de marzo, el dinero nunca llegó.

Por eso los maestros se tomaron las calles y le dijeron a la administración que no esperan más y exigen que esta plata llegue a sus cuentas lo antes posible. Además, manifestaron que es imperativa la cancelación del retroactivo de ascenso de 2012 y las zonas de difícil acceso del año anterior.

Con respecto a este último ítem, aunque el gobernador también prometió que expediría un decreto para reconocer las zonas de difícil acceso con el fin de ordenar su pago y regularizar la prima de antigüedad a partir de marzo, tampoco hizo estas labores.

Por negligencia y desinterés frente a los



derechos laborales, prestacionales y humanos del magisterio, porque siguen las amenazas, extorsiones, desplazamientos y asesinatos por parte de delincuentes y Bacrim, esta movilización paralizó Montería y Ademacor demostró, una vez más, que no está dispuesta a dejar pisotear sus derechos.

Asambleas informativas en los municipios

Yesid Quiroga

Las asambleas informativas se desarrollan esta semana en la ADE, con la participación activa de todos los maestros y maestras de Bogotá.

Los ejecutivos de Fecode, en compañía de las juntas directivas de los sindicatos filiales, les están explicando a los maestros en el país en qué consisten los 6 puntos del Pliego de Peticiones mediante asambleas informativas. El documento es la gran apuesta por la derogación del Decreto 1628, que le ha puesto 'palos a la rueda' cuando se trata de proteger la vida de los docentes en riesgo. De la misma forma, los educadores entendieron que se le da prioridad al

tema de la salud porque la upcm es insuficiente y hay una deuda enorme con el Fomag.

Fecode realzó su lucha por frenar los procesos de privatización de la educación y, al mismo tiempo, por concertar la política



educativa e implementar el preescolar de tres grados.

También ha sido ampliamente expuesto entre la comunidad el punto de respeto a los acuerdos anteriores en lo referente a jornada laboral, donde se le pide cumplimiento al gobierno en cuanto al establecimiento de zonas de difícil acceso, protección de maestros en riesgo y nombramiento de orientadores.

Los aspectos que tienen que ver con

pago de deudas y aumento salarial 2013 y 2014, y el retiro de la evaluación de competencias como requisito para ascenso complementaron las amplias jornadas de difusión.

Obviamente también se le comentó al magisterio que la Comisión Tripartita ha tenido avances pero hay importantes puntos en discusión, por lo cual el gremio debe estar atento a responder a un paro indefinido si la situación lo exige.



Un líder de tierras asesinado por mes

Omaira Morales

Por todos los lados, las víctimas reciben ataques, desde laberintos notariales y burocráticos para torpedear el derechos a la restitución de miles de campesinos, hasta amenazas de paramilitares, Bacrim, terratenientes o narcotraficantes.

La cifra es aberrante: Un líder asesinado por mes. Que va de la mano con otra cifra: 10 mil hectáreas en juego por restituir; y detrás de ellas, un ejército antirestitución se está armando. ¿El campo de Colombia nunca estará en paz?

Camilo González Posso, director de Indepaz, precisa: "Lo que se ha denominado ejército anti-restitución, en realidad son muchas maquinarias con un único fin: evitar el reconocimiento de derecho de los campesinos que están reclamando sus tierras después de haber sido víctimas de desplazamiento forzado".

Las víctimas son en su mayoría campesinos que fueron desterrados por el conflicto, robadas sus parcelas y hoy tienen que seguir sacrificando sus vidas para recuperar lo que siempre fue de ellos. "Se pueden llamar 'Urabeños, en el caso de Córdoba y Urabá, pero también se habla de 'Los Rastrojos', sobre todo, de los lados del occidente colombiano. Tienen todo tipo de nombres sobre todo cuando se trata de inventos de maquinarias o sicarios con intereses muy particulares, que pongan una acción para evitar la recuperación de las tierras, el retorno y la restitución de derechos", añade González Posso.

Como si la situación ya no fuera crítica, ahora se le suma estratégicamente el laberinto notarial, de abogados y papeles de nunca acabar que en vez de facilitar la entrega de las tierras, hace el proceso más engorroso y dificultoso, para que sus dueños se pierdan y terminen cediendo o renunciando por recursos



económicos o por desconocimiento. Una técnica que hoy está dando resultado, porque parece que en Colombia no hay mejor fórmula que el miedo y la burocracia para violar derechos. Sólo que el ánimo por defender sus derechos es mayor.

La economía colombiana está al borde del colapso

Yesid Quiroga

El modelo económico que ha puesto en funcionamiento el gobierno de Juan Manuel Santos está a punto de sufrir una implosión que golpeará drásticamente el bolsillo de todos los colombianos.

La crisis económica en Europa que se ha expresado en desaceleración en España, deudas de países como Grecia a la Unión Europea, déficit en Chipre, bajonazo del PIB en Italia y Portugal, y un desempleo de 26.3 millones de personas.

El Fondo Monetario Internacional se vio obligado a revisar las cifras de crecimien-

to para el mundo. En particular, para Colombia dijo que no llegará al 4.4 ni al 4.3 sino al 4.1%, cifra que unida a otras decisiones económicas no augura lo mejor para el país.

Como explica el economista Jairo Estrada, "la evidente desaceleración de crecimiento en Colombia tiene múltiples efectos. Sin duda afectará la actividad económica en general, la misma situación de empleo y ya se están sintiendo los efectos de la entrada en vigencia de los tratados de libre comercio. Adicionalmente, estamos apreciando de la caída del sector industrial; el debilitamiento del aparato reproductivo. De tal manera que lo que se ve venir en el caso colombiano es una clara desaceleración con indudable efec-



tos sociales".

Para congraciarse con la población el gobierno sacó un plan de choque, que consiste en trasladar cinco billones de pesos a diversos renglones, desmontar los parafiscales, devolver el IVA más rápido a los industriales y aumentar el pie de fuerza militar, entre otras medidas. Estos esfuerzos no alcanzarán a revitalizar los ingresos del Estado, la industria nacional, ni el empleo.

"Lo que hace el gobierno es disponer unos recursos adicionales para compen-



sar los efectos estructurales o de crecimiento económico que están teniendo a

consecuencia de sus propias políticas y las políticas anteriores. Entonces eso tiene una medida más en términos de producir un golpe de opinión, pero no necesariamente con traducciones en el crecimiento económico. Aquí hay que agregar una cosa, adicionalmente, mantiene el gobierno otra serie de política de gasto publico particularmente en gasto de seguridad y defensa que, en sentido estricto, son gastos improductivos pues no benefician en conjunto a la actividad en Colombia".

Una bonita labor en peligro

Omaira Morales

El CANE siempre ha mantenido sus modestas instalaciones y procesos pedagógicos y académicos con el aporte de los padres de familia.

Al CANE llegan niños con síndrome de Down, autismo, discapacidad cognitiva, convulsiones por daños cerebrales y diferentes discapacidades asociadas al intelecto y la mente. La fundación jamás ha recibido apoyo económico estatal.

CANE es la Corporación Educativa Centro de Aprendizaje y Nivelación Escolar. Hoy, luego de 17 años de esfuerzos al lote ubicado en el kilómetro 4 por la vía a Cota, les llegó la carta que les pide entregarlo porque lo compró una importante institución educativa, el problema es que el traslado a la nueva sede vale 200.000 millones y aún faltan 60 millones.

La cuenta regresiva es un fuerte elemento de presión y ellos se sienten a gusto con su sede. Me siento muy bien porque con los profesores, cuando uno tiene algún problema se le puede confiar o cuando uno tiene un problema personal le dan un buen consejo. Los compañeros son muy chéveres. Me gusta estar acá me siento cómodo acá", comenta el estudiante, Juan Camilo Junca Caballero. Y otra estudiante, July Catherine



Tuta, añade: "acá en el colegio uno se la pasa muy divertido con los profesores, en la zona terapéutica y con los textiles se pasa muy chévere acá en este colegio".

"Ellos llegan a un sitio con muchos temores, con muchas inseguridades por parte
de los padres, porque tal vez han tenido
fracaso en otros lugares y no han logrado
aprender como todo el mundo quisiera.
Llegan a CANE, reciben apoyo pedagógico, terapéutico, afecto y se hace que su
vida comience a cambiar, se conviertan
en seres humanos más felices, más seguros, con una mejor autoestima. Todo les

lleva a que finalmente superen esas dificultades y encuentren habilidades que no sabían que tenían, las exploren, las potencialicen y se conviertan en bachilleres", explica Luz Helena Neira, fundadora del CANE.

Los estudiantes cuentan con 22 profesionales de terapia de lenguaje, terapia ocupacional, sicología y fisioterapia que día a día les desarrollan destrezas, les entregan conocimientos y los capacitan para ingresar al mundo laboral.

Por ello, Rosa Prada, otra de las fundadoras les envía un mensaje a los empresarios "quisiera aprovechar este espacio para decirles que nosotros llevamos 30 años ofreciendo esta labor bastante loable, significativa, para esta población de la cual requiere de un sitio especial, que nos apoyen económicamente, que es lo que más necesitamos aportándonos lo que cada empresa desee, con el fin de nosotros poder hacer el traslado de la sede al sitio que hemos escogido".

DIRECTOR, Jairo Arenas Acevedo. PERIODISTAS, Omaira Morales Arboleda y Yesid Quiroga. CAMARÓGRAFO, Mauricio Ángel González. ASISTENTE, Karen Buitrago. PRODUCTOR, Paola Mejía. EDITOR, Óscar Olvera. DISEÑO Y CORRECCIÓN DE ESTILO, Ernesto E. Ballesteros Zapata.

